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Alcalde de La Ligua solicitó a la ministra de Obras 
Públicas la construcción de una pasarela para los dulceros 

El jefe comunal sostuvo una reunión con 
la autoridad del MOP, donde planteó 

la urgente necesidad de contar con esta 
estructura en el sector de Quebradilla 

Cerca de una decena de 
dulceros que trabajan a un 
costado de la Ruta 5 Norte 
han resultado gravemente 
heridos o, lamentablemente, 
han fallecido en los últimos 
años. La tradición liguana se 
entrelaza con los riesgos de 
ejercer este oficio al borde de 
la carretera. 

Por ello, el alcalde Patricio 

Pallares se trasladó el pasado 
lunes hasta las dependencias 
del Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) para plantear 
esta problemática y solicitar 
formalmente la instalación de 
una pasarela. 

“Ya van alrededor de ocho 
dulceros fallecidos en estos dos 
años. Es una preocupación 
constante. Sabemos que es 
una carretera de alta velocidad 
y que no se debe cruzar, pero 
también entendemos la 
necesidad de los trabajadores, 

que deben atravesarla para 
tomar buses y llevar el sustento 
a sus hogares”, comentó el 
alcalde Pallares. 

En Santiago fue recibido 

por la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López Saffie, 
y el director nacional de 
Vialidad, Horacio Pfeiffer 
Agurto, a quienes presentó 

su solicitud de instalar una 
pasarela en el área de servicios 
ubicada en Quebradilla. 

“He estado apoyando 
esta causa desde 2017. Hemos 
entregado nuevamente toda 

la documentación y acudido 
junto a autoridades regionales 
para ejercer presión y lograr 
que se instale esta pasarela”, 

sostuvo el alcalde de La Ligua. 
“Además -agregó-, solicité 

que se coloque un cartel con 
la leyenda “área de dulceros, 
reducción de velocidad”, para 

ofrecer al menos algún tipo de 
resguardo a quienes trabajan 
allí”. 

Junto al alcalde asistieron 
los consejeros regionales por 
la Provincia de Petorca, Juan 
Ibacache Ibacache y Cristian 
Pinilla Ibacache; la concejala 

Ligia Osorio Osorio; y el 

pS “Bypass” La Ligua-Cabildo ¡: 

considerablemente. 

  

Otro de los temas abordados durante la reunión fue la 
construcción del “bypass” que unirá a la comuna con Cabildo, 
permitiendo agilizar el tránsito entre ambas localidades y mejorando 

el acceso a la Provincia de Petorca. 
“Es una necesidad que venimos esperando desde hace 

años. Al menos hoy ya se están viendo avances, y eso nos tiene 

contentos, aunque seguimos a la espera de que el proyecto 
pueda financiarse completamente”, 

El jefe comunal considera esta obra fundamental para los 

habitantes de la comuna y de sectores aledaños como San Felipe 
y Putaendo. Según explicó, estos últimos también se verían 

beneficiados, ya que el trayecto entre ambas provincias se reduciría 

Por su parte, la ministra López señaló que “es un proyecto de gran 

envergadura, no solo por la obra en sí, sino también por los recursos 
que requiere. Eso nos obliga a estudiar cómo incorporarlo en el 

presupuesto para poder ejecutarlo. Efectivamente, en La Ligua existe 

un problema de congestión vehicular importante, y esta iniciativa 

y, Puscajuistaménte hacerse cargo de esa situación”. 

comentó Pallares. 

  
AR 

  

presidente delos dulceros, Juan 
Villalobos Rojas. 

Precisamente, el dirigente 
señaló que “fue una reunión 
muy importante para nuestro 
gremio, porque venimos 

luchando desde 2017. Ahora 
se le dará al proyecto una 
tramitación de emergencia. 
Ojalá se concrete pronto, y 
se trabaje en conjunto con el 
municipio, tal como prometió 
la ministra al alcalde”. 

En esa misma línea, 

Villalobos subrayó la necesidad 
deseguir cuidándose mientras 
no exista una solución 
definitiva: “Vamos a tener 
que seguir trabajando con las 
precauciones necesarias”. 

“Desde aquí hago un 
llamado a todosnuestros colegas 
a usar chalecos reflectantes 
a diario y así evitar nuevos 
accidentes, porqueno queremos 
más tragedias”, añadió. 

DESDE EL MOP 

Con la llegada de la nueva 
concesionaria a cargo del 
tramo Santiago-Los Vilos, 

persiste la incertidumbre 
respecto de los proyectos 
de renovación vial que se 
ejecutarán en la zona. 

Asu vez, cabe destacar que 

el municipio no cuenta con las 
atribuciones para desarrollar 
directamente una obra de la 

envergadura de una pasarela, 
por lo que la iniciativa debe ser 
impulsada desde el Ministerio 
de Obras Públicas. 

De ahí la relevancia de 
esta reunión, que abordó la 

necesidad urgente de contar 
conuna infraestructura segura 
que permita un cruce adecuado 
y reduzca los riesgos para los 
trabajadores del dulce. 

Esta urgencia se ha 
intensificado tras los 
recientes accidentes, como el 

trágico fallecimiento de Celia 
González Saldías, de 57 años, 
quien fue atropellada mientras 
intentaba cruzar la calzada ala 
altura del kilómetro 148. 

En ese contexto, la promesa 
de una infraestructura que 
brindeseguridad alos dulceros 
era fundamental para la 
delegación de autoridades 
liguanas que viajó a Santiago. 

“Hay que recordar que 
tenemosunnuevo concesionario 
y un plan de obras que supera 
los mil millones de dólares. Por 
eso, lo primero será confirmar 
si esta pasarela está incluida 
en ese plan; y si no, ver cómo 
incorporarla. Este proyecto 
considera muchas inversiones, 

y buscaremos priorizar esta 
pasarela para resguardar la 
vida de los dulceros”, afirmó la 
ministra Jessica López. 

  

  

  

  
Elalcalde Patricio Pallares conversójunto a la ministra de Obras Públicas, 

Jessica López, sobre la urgencia de construir una pasarela en la comuna. 

  

Manejo de redes socia- 
les, gestión de costos y de- 
sarrollo de marca son algu- 
nas de las temáticas de las 
capacitaciones que reciben 
actualmente 13 alumnas de 
los talleres de tejido del pro- 
grama Wanaku de Sopraval, 
iniciativa que busca fomen- 
tarel rescate de las tradicio- 
nes textiles de la comuna de 
La Ligua. 

Los cursos se llevan a 
cabo gracias a una alianza 
estratégica entre la empre- 
sa y el Centro de Formación 
Técnica de la Pontificia 
Universidad Católica de 
Valparaíso (CFT PUCV) de 
La Ligua, la cual les ha per- 
mitido a estas hilanderas 
fortalecer sus capacidades 
como emprendedoras. 

Otros conocimientos 
que les han brindado estos 
talleres son en materia tri- 
butaria, textil y marketing,   

El programa busca fortalecer 

las habilidades técnicas de estas 

emprendedoras, brindándoles herramientas 

prácticas para avanzar en la formalización y 

proyección de sus negocios textiles 

contenidos entregados a través 
de módulos formativos que les 
han aportado en la comercia- 
lización de sus propios pro- 
ductos. 

Previo al taller que cursan 
actualmente, las alumnas par- 
ticiparon de clases de hilado 
en huso y rueca que imparte 
el mismo programa, apren- 
diendo desde la limpieza de 
la materia prima hasta la pro- 
ducción de ovillos de lana 100% 
artesanal. 

Para la encargada del pro- 
grama Wanaku de Sopraval, 
Carmen Gloria Garcés, esta 

alianza ha permitido comple- 
mentar la formación técnica 
en tejido con conocimientos 
esenciales para el desarrollo 
de emprendimientos. “Las 
participantes no solo apren- 
den a producir sino también a 
vender y planificar, cumplien- 
do además con el sistema tri- 
butario”, explicó. 

La Ligua: 

  

DIA A DÍA. 

  
  

En tanto, Fresia 

Silva, alumna del 

taller de tejido, 
afirmó que esta ex- 
periencia ha sido 
muy significa para 
las participantes ya 
que les ha permiti- 
do complementar 
su aprendizaje. 
“Comencé  hilan- 
  

do, continué con el 
tejido y ahora estoy con cursos 
de redes sociales que me han 
abierto una ventana para dar 
a conocer mis productos”, 

afirmó. 
Lostalleres son parte deun 

proceso de formación continua 

que busca entregar el programa 
Wanaku a sus participantes con 
el objetivo de fortalecer sus ha- 
bilidades técnicas junto con en- 
tregarles herramientas prácticas 
para avanzarenla formalización 
y proyección de sus emprendi- 
mientos textiles. 

Hilanderas del programa Wanaku de Sopraval continúan 
capacitándose para fortalecer sus emprendimientos textiles 
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